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Dans 2 Corinthiens 13:9-10, il est écrit : « Et nous avons de la joie, lorsque nous
sommes faibles, pourvu que vous soyez forts ; et ce que nous demandons à Dieu,
c’est votre perfectionnement. C’est pourquoi j’écris ces choses étant absent, afin que
lorsque je serai présent,  je n’aie pas à user de sévérité,  selon l’autorité que le
Seigneur m’a donnée pour édifier, et non pour détruire. » Le mot grec oikodomos,
traduit ici par « édifier », représente la construction d’un bâtiment, d’où le mot
« édifice », synonyme de « construction ». Nous utilisons toujours ce mot pour
décrire une construction quelconque. Paul utilisa ce terme spécifiquement parce
qu’il avait le pouvoir d’édifier. Dans 1 Corinthiens 3:10, Paul confirme que : « Selon
la  grâce de Dieu qui  m’a été  donnée,  j’ai  posé le  fondement,  comme un sage
architecte, et un autre bâtit dessus ; mais que chacun prenne garde comment il
bâtit dessus. »

Lorsque Jésus a utilisé oikodomos, Il faisait allusion à ceux qui bâtiraient leur maison
sur le roc (Sa Parole) où sur le sable (les idées des hommes), Il nous illustrait la
façon de nous édifier les uns les autres. Luc 6:47-48 nous dit : « Je vous montrerai à
qui ressemble tout homme qui vient à moi et qui écoute mes paroles, et qui les met
en pratique. Il est semblable à un homme qui bâtit une maison, et qui ayant foui et
creusé profondément, en a posé le fondement sur le roc ; et l’inondation est venue,
le torrent a donné avec violence contre cette maison, mais il n’a pu l’ébranler, parce
qu’elle était fondée sur le roc. »
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Les dons variés au sein du leadership seront utilisés afin de perfectionner les saints
dans le travail du ministère. Car : « C’est aussi lui qui a établi les uns apôtres, les
autres prophètes, les autres évangélistes, et les autres pasteurs et docteurs ; pour le
perfectionnement des saints, pour l’œuvre du ministère, pour l’édification du corps
de Christ » (Éphésiens 4:11-12). Dieu saura utiliser Ses pierres vivantes pour bâtir
Sa maison spirituelle. Dans 1 Pierre 2:5, nous pouvons lire : « Vous aussi, comme
des  pierres  vivantes,  vous  êtes  édifiés,  pour  être  une  maison  spirituelle,  une
sacrificature sainte, afin d’offrir des sacrifices spirituels agréables à Dieu, par Jésus-
Christ.  »  Et  comme  un  bon  constructeur,  le  charpentier  chrétien  a  les  outils
adéquats pour aider au processus.

« Celui  qui  sert  Christ  de cette manière est  agréable à Dieu,  et  approuvé des
hommes.  Recherchons  donc les  choses  qui  tendent  à  la  paix,  et  à  l’édification
mutuelle » (Romains 14:18-19). Un autre bon outil sera la charité : « Et si quelqu’un
croit savoir quelque chose, il ne sait encore rien comme il faut savoir.  Mais si
quelqu’un aime Dieu, Dieu est connu de lui » (1 Corinthiens 8:2-3). Avec de bonnes
communications qui ne tendent pas à corrompre la construction : « Qu’il ne sorte de
votre bouche aucune mauvaise parole ; mais que vos paroles soient propres à édifier
utilement, et qu’elles fassent du bien à ceux qui les entendent. Et ne contristez point
le  Saint-Esprit  de  Dieu,  par  lequel  vous  avez  été  scellés  pour  le  jour  de  la
rédemption » (Éphésiens 4:29-30).

Voici comment les réunions devraient se faire, puisque toutes choses doivent être
faites afin que l’Église soit édifiée : « Que faut-il donc, frères ? Lorsque vous vous
assemblez, chacun a-t-il un cantique, ou une instruction, une langue étrangère, une
révélation, une interprétation ? Que tout se fasse pour l’édification » (1 Corinthiens
14:26). « Et de ne pas s’attacher à des fables et à des généalogies sans fin, qui
engendrent des disputes, plutôt que l’édification en Dieu, par la foi, je t’y exhorte
encore » (1 Timothée 1:4). Ce ne sont point des choses utiles pour l’édification de
l’Église. Une communication efficace demande qu’on parle une langue connue afin
de comprendre ce qui se dit,  donc, une langue mystérieuse ne peut pas édifier
publiquement. « Car celui qui parle une langue inconnue, ne parle pas aux hommes,
mais à Dieu, puisque personne ne l’entend, et qu’il prononce des mystères en son
esprit. Mais celui qui prophétise, édifie, exhorte et console les hommes par ses
paroles. Celui qui parle une langue, s’édifie lui-même; mais celui qui prophétise,



édifie l’Église » (1 Corinthiens 14:2-4).

Une Église édifiée marche dans la crainte de Dieu et dans le confort du Saint-Esprit.
Regardons comment Jésus S’y est pris pour la conversion de Paul. « Or il y avait à
Damas un disciple, nommé Ananias. Le Seigneur lui dit dans une vision : Ananias !
Et il répondit : Me voici, Seigneur. Et le Seigneur lui dit : Lève-toi, et va dans la rue
qu’on appelle la Droite, et demande dans la maison de Judas un nommé Saul, de
Tarse ; car voici il prie » (Actes 9:10-11). Une Église doit être édifiée sur la Foi en
Dieu. Dans Jude 1:20-21, nous pouvons lire : « Mais vous, bien-aimés, vous édifiant
vous-mêmes sur votre très sainte foi, priant par le Saint-Esprit, conservez-vous dans
l’amour de Dieu, en attendant la miséricorde de notre Seigneur Jésus-Christ pour la
vie éternelle. »

Voici ce que Dieu dit, dans le Nouveau Testament, en ce qui a trait à la relation avec
les personnes converties :  « Étant édifiés  sur le  fondement des apôtres et  des
prophètes,  dont  Jésus-Christ  est  la  pierre  angulaire,  en  qui  tout  l’édifice,  bien
coordonné, s’élève pour être un temple saint au Seigneur, en qui aussi vous êtes
édifiés ensemble, pour être la maison de Dieu par l’Esprit » (Éphésiens 2:20-22).
C’est une Église faite de pierres vivantes dans laquelle vous êtes édifiés pour être
une maison spirituelle, une sacrificature sainte, afin d’offrir des sacrifices spirituels
agréables à Dieu, par Jésus-Christ. Alors, il y a une exhortation pour nous à bâtir
une association entre frères et sœurs. « Recherchons donc les choses qui tendent à
la paix, et à l’édification mutuelle » (Romains 14:19).

Il faut construire une assemblée forte, alors que nous travaillons ensemble. Car : « Il
y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous êtes appelés à une seule
espérance, par votre vocation. Un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême ; un
seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et par tous, et en vous tous »
(Éphésiens 4:4-6). Afin que tout le corps, bien coordonné et étroitement uni par le
concours de toutes les jointures, tire son accroissement selon la force assignée à
chaque membre, afin qu’il soit édifié lui-même dans la charité. Relisez ce passage, et
ne laissez personne vous convaincre qu’il y a un autre Sauveur que Christ.

Chacune des références fait allusion à une construction bien érigée et l’application
générale prend pour acquis que, puisque nous serons unis pour l’éternité, nous



devons tenter de construire une maison semblable, alors que nous sommes toujours
sur terre. Les disputes entre religions ne peuvent faire cela. Même ceux qui sont en
autorité dans la maison de Dieu doivent agir ainsi : « …afin que tu saches, si je
tarde, comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l’Église du Dieu
vivant, la colonne et la base de la vérité. Et, de l’aveu de tous, le mystère de piété est
grand : Dieu a été manifesté en chair, justifié par l’Esprit, vu des anges, prêché
parmi les Gentils, cru dans le monde, et élevé dans la gloire » (1 Timothée 3:15-16).

Dans Éphésiens 4:10-13, nous recevons la révélation que : « Celui qui est descendu,
c’est le même qui est monté au-dessus de tous les cieux, afin qu’il remplît toutes
choses. C’est aussi lui qui a établi les uns apôtres, les autres prophètes, les autres
évangélistes,  et  les  autres pasteurs et  docteurs ;  pour le  perfectionnement des
saints, pour l’œuvre du ministère, pour l’édification du corps de Christ ; jusqu’à ce
que nous soyons tous parvenus à l’unité de la foi et de la connaissance du Fils de
Dieu, à l’état d’homme fait, à la mesure de la stature parfaite de Christ. »

L’apôtre Jude s’adresse à l’individu. Il présume que nous sommes tous au courant
que vous n’êtes plus ni des étrangers, ni des gens du dehors, mais concitoyens des
Saints et de la maison de Dieu ; étant édifiés sur le fondement des apôtres et des
prophètes,  dont  Jésus-Christ  est  la  pierre  angulaire,  en  qui  tout  l’édifice,  bien
coordonné, s’élève pour être un temple saint au Seigneur, en qui aussi vous êtes
édifiés ensemble, pour être la maison de Dieu par l’Esprit. « Selon la grâce de Dieu
qui m’a été donnée, j’ai posé le fondement, comme un sage architecte, [nous dit
Paul] et un autre bâtit dessus ; mais que chacun prenne garde comment il bâtit
dessus. Car personne ne peut poser d’autre fondement que celui qui a été posé,
lequel est Jésus-Christ » (1 Corinthiens 3:10-11).

Nous devons donc être très attentif concernant la façon dont nous bâtissons sur le
fondement que Christ a établi pour nous. « Que si quelqu’un bâtit sur ce fondement
avec de l’or, de l’argent, des pierres précieuses, ou du bois, du foin, du chaume,
l’œuvre de chacun sera manifestée ; car le jour la fera connaître, parce qu’elle sera
révélée par le feu, et le feu éprouvera ce qu’est l’œuvre de chacun. Si l’œuvre que
quelqu’un a bâtie subsiste, il en recevra la récompense. Si l’œuvre de quelqu’un
brûle, il en fera la perte ; pour lui, il sera sauvé, mais comme au travers du feu. Ne
savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et que l’Esprit de Dieu habite en



vous ? Si quelqu’un détruit le temple de Dieu, Dieu le détruira; car le temple de Dieu
est saint, et vous êtes ce temple » (1 Corinthiens 3:12-17).

C’est un passage merveilleux contre ceux qui prêchent le contraire de la Parole de
Dieu — comme sur la possibilité d’aller au ciel — et qui brouillent l’espérance de
millions  de  fidèles  dans  toutes  leurs  congrégations.  Ainsi  que  pour  ceux  qui
enseignent un « lieu de refuge » dans le but de sauver leur peau en quelque part,
sept ans avant  la  grande tribulation.  Quelle découragement pour les gens qui
croient à ces mensonges et qui contribueront à la grande Apostasie des derniers
jours, alors qu’ils enrichissent les télévangélistes qui vendent à ces gens des Bibles
modifiées, des livres contenant leur version des évènements, où des flasques d’eau
bénite qui guérit tout mal. Le feu éprouvera l’œuvre de chacun de ces individus.
« Car de tels hommes sont de faux apôtres, des ouvriers trompeurs qui se déguisent
en apôtres de Christ. Et cela n’est pas étonnant, car Satan lui-même se déguise en
ange de lumière. Il n’est donc pas surprenant que ses ministres se déguisent
aussi  en  ministres  de  justice  ;  mais  leur  fin  sera  selon  leurs  œuvres  »  (2
Corinthiens 11:13-15).

La  construction  de  la  maison,  c’est-à-dire,  le  temple  et  les  pierres  vivantes
individuelles qui la composent, devra être assise sur la foi sainte érigée lorsque la
fondation a été posée par Jésus : « Enracinés et fondés en lui, et affermis dans la
foi, selon que vous avez été enseignés, abondant en elle, avec actions de grâces »
(Colossiens 2:7). Ce serait une grave erreur que de tenter d’ajouter une nouvelle
révélation à la Parole déjà écrite, comme plusieurs enseignants le font avec succès,
et comme de fausses religions tentent de le faire depuis quelques années.

Moïse a lancé cet avertissement à Israël, dans Deutéronome 4:2, lorsqu’il leur a dit :
« Vous n’ajouterez rien à la parole que je vous prescris, et vous n’en diminuerez
rien ;  afin d’observer les commandements de l’Éternel,  votre Dieu, que je vous
prescris. » Et, dans Proverbes 30:5-6, nous lisons : « Toute la parole de Dieu est
épurée ; il est un bouclier pour ceux qui ont en lui leur refuge. N’ajoute rien à Ses
paroles, de peur qu’il ne te reprenne, et que tu ne sois trouvé menteur. » Cependant,
il est encore plus grave d’enlever ou de diluer la Parole de Dieu pour sa prédication
personnelle.



À la fin de la Bible, Jésus Lui-même déclare : « Je proteste à quiconque entend les
paroles de la prophétie de ce livre que si quelqu’un y ajoute, Dieu fera tomber sur
lui les plaies écrites dans ce livre. Et si quelqu’un retranche des paroles du livre de
cette prophétie, Dieu retranchera sa part du livre de vie, et de la sainte cité, et des
choses qui sont écrites dans ce livre » (Apocalypse 22:18-19). On ne joue pas avec la
Parole  de  Dieu,  parce  que  toute  la  parole  de  Dieu  est  épurée.  Notez  comme
l’emphase est mise sur les mots  et non sur les pensées seulement. Ce qui est
malheureux, c’est que bon nombre de théologiens libéraux, spécialement dans les
cent dernières années, l’ont justement fait, croyant, en faisant cela, la rendre plus
compatible avec la science moderne et la philosophie.

Ces gens jouent littéralement avec le feu, car ce même livre leur dit : « Et quiconque
ne fut pas trouvé écrit dans le livre de vie, fut jeté dans l’étang de feu » (Apocalypse
20:15). Sérieusement, plusieurs des sections qu’ils tentent d’enlever font référence
au feu de la géhenne. Dieu a promis de garder Sa Parole contre de telles dilutions.
« A cause de l’oppression des misérables, à cause du gémissement des pauvres,
maintenant, dit l’Éternel, je me lèverai; je mettrai en sûreté celui qu’on insulte. Les
paroles de l’Éternel sont des paroles pures ; c’est un argent affiné au creuset, en
terre, fondu sept fois » (Psaume 12:6-7).

Il y en a d’autres qui n’enlèvent aucun mot de la Parole de Dieu, mais qui se plaisent
à tordre le sens de la vraie intention pour s’attirer des intellectuels non croyants.
Ceci est très dangereux aussi. Pierre nous instruit de croire au Saint-Esprit : « Et
croyez que notre Seigneur est votre salut, comme Paul notre frère bien-aimé vous l’a
aussi écrit, selon la sagesse qui lui a été donnée ; et comme il le fait dans toutes ses
épîtres, quand il y parle de ces choses ; parmi lesquelles il en est de difficiles à
entendre, que les personnes ignorantes et mal assurées tordent, comme les autres
écritures, à leur propre perdition » (2 Pierre 3:15-16).

N’oublions jamais que les paroles de la Bible ont été épurées sept fois et veulent dire
carrément ce qu’elles disent. Et que : « Toute l’Écriture est divinement inspirée, et
utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour former à la justice ; afin
que l’homme de Dieu soit accompli, et propre à toute bonne œuvre » (2 Timothée
3:16-17). Ce sont des esprits aveuglés qui ne réalisent pas : « Que si notre Évangile
est voilé, il est voilé pour ceux qui périssent, pour les incrédules, dont le dieu de ce



siècle a aveuglé l’esprit, afin qu’ils ne soient pas éclairés par la lumière du glorieux
Évangile de Christ, qui est l’image de Dieu » (2 Corinthiens 4:3).

Le dieu de ce monde n’est nul autre que Satan, aussi appelé le prince de ce monde.
Néanmoins, dans Jean 12:31, nous lisons : « Maintenant se fait le jugement de ce
monde ; maintenant le prince de ce monde sera jeté dehors. » Il est très bien
identifié comme : « le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan,
celui qui séduit tout le monde » (Apocalypse 12:9). C’est une idée très profonde
de réaliser que le Dieu créateur permet présentement aux non convertis de ne pas
comprendre  même  les  plus  simples  éléments  de  l’Évangile  du  salut  de  notre
Seigneur Jésus-Christ. Pourtant, Christ a ouvert les yeux d’un véritable aveugle,
nous prouvant qu’il n’y a personne de plus aveugle que quelqu’un qui refuse de voir.

Dans le cas de l’aveugle-né, en réponse à une prière dans la foi : « Afin que le Dieu
de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et
de révélation dans sa connaissance, qu’il éclaire les yeux de votre entendement ;
afin que vous connaissiez quelle est l’espérance à laquelle vous êtes appelés, et
quelles sont les richesses de la gloire de son héritage dans les saints ; et quelle est,
envers  nous  qui  croyons,  l’infinie  grandeur  de  sa  puissance,  conformément  à
l’efficacité du pouvoir de sa force » (Éphésiens 1:17-19). Le désir de Dieu est que
tous passent par Jésus, en donnant ainsi à Sa Puissance même le pouvoir d’ouvrir les
yeux à ceux qui sont spirituellement aveugles.

Alors : « Revêtez-vous de toute l’armure de Dieu, afin que vous puissiez tenir ferme
contre les artifices du diable. Car ce n’est pas contre la chair et le sang que nous
avons à combattre, mais contre les principautés, contre les puissances, contre les
princes  des  ténèbres  de  ce  siècle,  contre  les  puissances  spirituelles  de  la
méchanceté dans les lieux célestes. C’est pourquoi prenez toutes les armes de Dieu,
afin que vous puissiez résister dans le mauvais jour, et qu’ayant tout surmonté, vous
demeuriez fermes. Soyez donc fermes, vos reins ceints de la vérité, revêtus de la
cuirasse de la justice, les pieds chaussés du zèle de l’Évangile de la paix ; prenant,
par-dessus tout, le bouclier de la foi, par le moyen duquel vous pourrez éteindre tous
les traits enflammés du malin. Prenez aussi le casque du salut, et l’épée de l’Esprit,
qui est la parole de Dieu ; priant en tout temps par l’Esprit par toutes sortes de
prières et de supplications ; et veillant à cela en toute persévérance, et priant pour



tous les Saints » (Éphésiens 6:11-18).

Paul se vantait de ne prêcher que la vérité. « Car nous ne nous prêchons pas nous-
mêmes, mais nous prêchons Jésus-Christ le Seigneur ; et pour nous, nous sommes
vos serviteurs, à cause de Jésus. Car le Dieu qui a dit que la lumière resplendisse au
milieu des ténèbres, est celui qui a resplendi dans nos cœurs, pour faire briller la
lumière de la connaissance de la gloire de Dieu en la personne de Jésus-Christ » (2
Corinthiens 4:5). Même si Satan est plus intelligent et plus puissant que nous, ainsi
que ceux que nous tentons d’éveiller à la conversion, Dieu nous permet de capter
leur esprit et de les amener à Christ, alors que nous proclamons Sa vérité en Son
nom et par Sa grâce.

En  instruisant  son  évangéliste  Timothée,  Paul  lui  déclare  que  :  «  L’Esprit  dit
expressément que dans les derniers temps quelques-uns se détourneront de la foi,
s’attachant à des esprits séducteurs, et à des doctrines de démons ; par l’hypocrisie
de faux docteurs,  dont la  conscience sera cautérisée »  (1 Timothée 4:1-2).  Ces
derniers jours sont sûrement caractérisés par le délaissement de la vérité divine par
plusieurs. Mêmes nos églises dites « chrétiennes » se sont laissées séduire par les
esprits séducteurs en embrassant les mensonges enseignés sous la puissance de
Satan. Tous prêchent la possibilité d’aller au ciel. Pourtant, Jésus n’a-t-Il pas dit
que : « personne n’est monté au ciel, que celui qui est descendu du ciel, savoir, le
Fils de l’homme qui est dans le ciel »  (Jean 3:13) ? Et l’Écriture  ne peut être
anéantie (Jean 10:35) ainsi qu’il est impossible que Dieu mente (Hébreux 6:18). Il
est incroyable de constater combien de prédicateurs et de télévangélistes prêchent
fortement cette « vérité ». Qui les inspire ?

Voici  une  liste  de  faux  enseignements  pratiqués  dans  les  assemblées  et  qui
pourraient en toucher plusieurs.  Regardons les exemples que Paul donne. Dans
Timothée 4:1 : « L’Esprit dit expressément que dans les derniers temps quelques-
uns se détourneront de la foi, s’attachant à des esprits séducteurs, et à des doctrines
de démons ; par l’hypocrisie de faux docteurs, dont la conscience sera cautérisée. »
Ensuite, il nous donne un exemple de leur hérésie : « Défendant de se marier,
commandant de s’abstenir d’aliments que Dieu a créés, afin que les fidèles et ceux
qui ont connu la vérité, en usent avec actions de grâces  »  (1 Timothée 4:3).
Plusieurs cultes et groupes pseudo-chrétiens sont tombés dans ces trappes où l’on



empêchait aux officiants, ou prêtres de se marier et/ou de manger certaines viandes
spécifiquement créées par Dieu pour être prises avec action de grâce.

Dans 1 Timothée 4:4 : « Car tout ce que Dieu a créé, est bon, et rien n’est à rejeter,
quand on en use avec actions de grâces ; parce que cela est sanctifié par la parole
de Dieu et la prière. » Et dans Genèse 9:3-4 : « Tout ce qui se meut et qui a vie, vous
servira de nourriture ; je vous donne tout cela comme l’herbe verte. Seulement, vous
ne mangerez point de chair avec son âme, c’est à dire son sang. » Toutes ces choses
ont été créées par Dieu et c’était très bon (Genèse 1:31) lorsque utilisé avec action
de grâces. Le point majeur de ce passage est que nous devons nous garder de la
pratique des faux maîtres, qui imposent leur piété aux autres, et nous en tenir à la
vérité biblique en nous fiant à Dieu, parce qu’il y a une pénalité à l’incrédulité.

Dans Jude 1:5-6, l’apôtre nous dit : « Or, je veux vous rappeler, à vous qui l’avez su
une fois, que le Seigneur ayant délivré le peuple du pays d’Égypte, détruisit ensuite
ceux qui ne crurent pas. » Ce beau passage nous indique clairement ce qui est arrivé
à ceux qui refusèrent de réagir positivement aux bénédictions providentielles. La
nation d’Israël fut continuellement témoin de fabuleux miracles et de jugements
public  très  précis,  avant  que  Dieu  envoyât  les  douze  espions  pour  rendre  un
témoignage de la Terre Promise qu’Il leur donnerait par la suite.

Autre exemple, l’institution de la Pâque était un merveilleux événement où Dieu
démontra le plan de salut à ceux qui obéiraient et un jugement sévère à ceux qui
refuseraient.  L’exode  d’Égypte  était  unique  pour  Israël.  Non seulement  Dieu  a
enrichi  le  peuple,  mais  Il  a  également  fait  montre  de Sa grande puissance en
séparant la Mer Rouge et en provoquant la destruction de l’armée de Pharaon. Tous
en Israël l’ont vu et ont fait l’expérience de la puissance de Dieu. Sur le chemin
menant au Mont Sinaï,  l’eau amère de Mériba fut rendue potable malgré leurs
plaintes. Le miracle de la manne leur fut donné pendant quarante ans dans le désert
et l’eau du rocher leur fut donnée à boire. La grâce et la miséricorde de Dieu étaient
partout. Même lorsque la nation arriva à la montagne sainte pour recevoir la Loi,
que fit la nation lorsque Moise fut parti ? Ils se sont fait un veau d’or. Des milliers
ont péri à cause de leur incrédulité.

Apparemment,  la  nation  n’avait  pas  appris  sa  leçon,  même après  avoir  donné,



construit et dédié le tabernacle à l’adoration. Après tout cela, Moise avait envoyé
douze espions pour observer le pays que Dieu voulait leur donner. Lorsque dix des
espions ont rendu une piètre évaluation du pays, Dieu les a condamnés à mourir
dans  le  désert  au  fil  des  quarante  ans  suivants,  alors  qu’ils  étaient  à  peine  à
quelques semaines de sa frontière. Dans Nombres 14:29-31, nous lisons : « Vos
cadavres  tomberont  dans  ce  désert  ;  et  tous  ceux  d’entre  vous  qui  ont  été
dénombrés, selon tout votre nombre, depuis l’âge de vingt ans et au-dessus, vous
tous qui avez murmuré contre moi, vous n’entrerez pas au pays au sujet duquel j’ai
levé ma main, jurant de vous y faire habiter ; excepté Caleb, fils de Jephunné, et
Josué, fils de Nun. Mais j’y ferai entrer vos petits enfants, dont vous avez dit qu’ils
y seraient une proie ; et ils connaîtront le pays que vous avez méprisé. » Oui :
« C’est une chose terrible que de tomber entre les mains du Dieu vivant » (Hébreux
10:31).

 


